

## COYUNTURA ECONOMICA

### LIGERO INCREMENTO DE LOS PRECIOS EN OCTUBRE

El IPC ha experimentado en octubre una subida del 0,5%, lo que representa una inflación acumulada en los diez meses transcurridos del 6,9% y una variación inter-anual del 8,1%.

La subida de los precios de este mes ha sido considerada por la Administración como una buena noticia, que posibilita la recuperación del control de la inflación, después del fuerte incremento registrado en septiembre. De cualquier forma, en los dos próximos meses ha de intensificarse la lucha contra la subida de precios para ajustarse a las previsiones oficiales que cifran el incremento del IPC en 1985 en un 7,9%.

Los países de la CEE registraron en octubre un ritmo de inflación interanual del 5,1%, el más bajo de los últimos 15 años. Por debajo de esta media ponderada se sitúa Holanda (con un 1,7 % de tasa anual), Dinamarca (3,7%), Bélgica y Luxemburgo (4%) y Francia (4,9%). Superaron la citada cifra: Reino Unido e Irlanda (5,4%), Italia (9,1%) y Grecia (21,1%).

### PREVISIONES PARA LA ECONOMIA ESPAÑOLA

La OCDE ha hecho públicas sus previsiones para la economía española en 1985 y 1986, que sitúan el crecimiento del PIB en el 2,25%, inferior en un 0,25 a las previsiones oficiales de los Presupuestos Generales del Estado; la inversión crecerá cinco puntos, frente al 6% previsto por las autoridades españolas; el consumo crecerá un 0,8%, frente al 1,6% del Ministerio de Economía; la inflación será del 9,7%, frente al 8,3 previsto en España, y la balanza de pagos cerrará 1986 con un superávit de 2.800 millones de dólares.

### 1.986, AÑO PEOR

Las perspectivas a corto plazo de la economía española hacen prever un año 1986 en el que no habrá mejoras sensibles y que puede calificarse globalmente como peor que 1985, según señala un reciente informe del Círculo de Empresarios. Para la citada organización, los Presupuestos Generales del Estado son un freno a la tímida liberalización económica iniciada con Boyer, pues mantiene las rigideces, las subvenciones y un sector público no productivo. En este sentido, los empresarios proponen una liberalización progresiva de los mercados financieros, de trabajo y de bienes y servicios, así como un estímulo de la inversión vía fiscal y no vía subvenciones.

### LA FINANCIACION DEL DEFICIT PRODUCE INFLACCION

El déficit público es siempre inflacionista, se financie con deuda o con dinero fresco, según ha señalado el profesor Cuervo-Arango con motivo de las IV Sesiones de Trabajo de Tesorería, celebradas en Pamplona. La requisitoria de Cuervo-Arango contra la financiación del déficit, que está siendo muy comentada en los despachos económicos de la Administración, afirma que lo único que consigue la emisión masiva de pagarés es dilatar el estallido inflacionista, aplazar la solución y hacer un legado ruinoso a próximos gobiernos. Por otra parte, la marea de la deuda pública desplaza a los verdaderos instrumentos de crédito y de pago de la economía.

### PAGARE Y LETRA DE CAMBIO

El pagaré acabará sustituyendo a la letra de cambio, según ponen de relieve las principales conclusiones de la reunión sobre "La nueva ley cambiaría: su incidencia en el tráfico mercantil", organizada por APD. En el transcurso de esa reunión Enrique Piñel, secretario general del Banco Natwest March, afirmó que la nueva regulación de los pagarés puede jugar un papel importante, pues podrían sustituir ventajosamente a las letras aceptadas, al producir los mismos efectos sustantivos y tener ventajas como no precisar papel timbrado ni aplicarse timbre doble para los de más de 6 meses.